

Allgemeiner Bericht.

Durch die rasche Arbeit seitens der Herren Landes-Referenten ist es möglich geworden, daß dieser Bericht bereits in der Mitte des Jahres anstatt wie früher am Ende des Jahres erscheint.

Es ist der unterzeichneten Direktion eine angenehme Pflicht, den Herren Referenten für ihre unermüdliche und opferwillige Mitarbeit ihren besten Dank auszusprechen.

Es ist leider zu berichten, daß Herr Universitätsprofessor Dr. Franz Augustin in Prag, Referent für Tschechisch-Böhmen am 1. Dezember 1908 nach kurzem Leiden verschieden ist. Herr Professor Augustin hat das Referat im Jahre 1905 übernommen und in jeder Hinsicht die Bestrebungen der Zentralanstalt unterstützt. Die Zentralanstalt wird den Namen Augustins stets in dankbarem Angedenken bewahren.

Im Einvernehmen mit der Erdbebenkommission der kaiserlichen Akademie der Wissenschaften in Wien wurde das Referat für Tschechisch-Böhmen Herrn Universitätsprofessor Dr. Philipp Počta in Prag übertragen.

Die Berichte über Änderungen und Neueinrichtungen des mikroseismischen Observatoriums der Zentralanstalt werden von nun an in dieser Publikation wegfallen, nachdem die kaiserliche Akademie der Wissenschaften in Wien in ihrer Zuschrift vom 18. März 1909, Z. 142, die Bewilligung ausgesprochen hat, in die Mitteilungen ihrer Erdbebenkommission einen regelmäßig erscheinenden mikroseismischen Jahresbericht aufzunehmen.

X

Dieser Bericht wird dann auch alle auf das seismische Observatorium bezüglichen Mitteilungen erhalten. Für diese neuerliche Unterstützung spricht die unterzeichnete Direktion der kaiserlichen Akademie der Wissenschaften ihren wärmsten Dank aus.

Wien, im April 1909.

Professor **Wilhelm Trabert.**